

橋下徹氏の「慰安婦」問題発言に関し、  
維新の会所属他の国会議員への公開質問状

橋下徹日本維新の会共同代表並びに大阪市長は、五月一三日の記者会見で戦時の「慰安婦制度」は必要であった旨の発言をされました。この発言は日本政府の公式立場である河野談話を否定するものであり、公人の発言として看過できるものではありません。そこで私たちは維新の会所属の衆・参両議員五六名、全参議院議員二三名、そして七月に行われる参議院議員選挙に維新の会より立候補を現在公表されている一九名の方に、橋下氏の発言についてどのようにお考えになるかをお聞きする次のような公開質問状を送りました。

#### 質問①

橋下氏は戦時の「慰安婦制度」が必要であったとの発言を繰り返していますが、貴職はどうお考えですか。

- イ．必要であった
- ロ．必要でなかった
- ハ．間違いであった
- ニ．その他

#### 質問②

橋下氏は「敗戦の結果として侵略だということは、しつかりと受け止めなければいけない」として戦争に

負けたので侵略とされているとの認識を示し、侵略戦争の事実認定を曖昧にしていますが、貴職はどうお考えですか。

- イ．侵略であった
- ロ．侵略ではなかった
- ハ．その他

#### 質問③

橋下氏は日本軍による強制連行を否定する発言を繰り返していますが、貴職はどのようにお考えですか。

- イ．強制はあった
- ロ．強制は無かった
- ハ．その他

#### 質問④

米軍普天間飛行場を視察した際に、橋下氏は米軍司令官に、兵士の性的エネルギーをコントロールするため日本の風俗業を活用してほしい、と述べたことを明らかにし、女性ばかりでなくすべての人の人権を侵害する発言をしています。貴職はどのようにお考えですか。

- イ．間違っていると思う
- ロ．正しいと思う
- ハ．その他

#### 回答者の内訳（敬称略）

民主党（九名）

有田芳生、大河原雅子、大野元裕、神本美恵子、  
斎藤嘉隆、田城郁、武内則男、藤田幸久、松野信夫  
日本維新の会（一名）新原秀人

日本維新の会立候補者（二名）石原結實、吉田俊之  
日本共産党（三名）市田忠義、紙智子、山下芳生  
社民党（二名）福島みずほ、山内徳信

みんなの党（一名）川田龍平  
みどりの風（一名）谷岡郁子

以上一九名

**回答内容、ご意見、回答者**

①ハ ②イ ③イ ④イ

市田忠義、紙智子、山下芳生（以上共産党）大河原雅子、神本美恵子、田城郁、藤田幸久、松野信夫（以上民主党）、川田龍平（みんなの党） 谷岡郁子（みどりの風）、山内徳信（社民党）

・個々の行為に「侵略」があったということにとどまらず、日本の戦争全体が他国の領土と資源を奪うことを目的とした「侵略戦争」だったと考えます。

山下芳生（共産党）

①ハ ②イ ③ハ ④イ

大野元裕、有田芳生（以上民主党）、新原秀人（日本維新の会）

・文書の証拠がなければ強制はなかったという歴史観は誤り、広義の強制はあった。

有田芳生（民主党）

①ロ ②イ ③ロ ④イ

吉田俊之（日本維新の会）

①ロ ②イ ③イ ④イ  
武内則男、斎藤嘉隆（以上民主党）福島みずほ（社民党）

①ニ ②ハ ③ハ ④イ

・①②③共によくわかりません。

石原結實（維新の会立候補者）

以上。

設問①の答え、ロとハの区別が分かりにくいとのこと指摘がありました。申し訳ありません。基本的には同じ答えになるかと思えます。ご回答下さった議員、候補者の皆様、ありがとうございます。私たちはこの結果を今後の参考にさせていただきたいと思えます。